

se reducía a tratar de establecer precios y a diversificar sus exportaciones para asegurarse una afluencia más o menos continua de divisas. Eso es lo que podemos llamar el primer reto.

Más ahora que el intercambio entre "economías de exportación" y economías industrializadas se va deprimiendo y, en cambio, se agranda el intercambio comercial entre los países industrializados mismos, ha surgido un segundo reto. Los países con "economías de exportación" tienen que pensar no sólo en estabilizar los precios de las materias primas y en diversificar sus exportaciones, sino que tienen que afrontar de lleno la tarea de industrializarse.

En otros términos: tienen que iniciar la liquidación de sus sistemas de "economías de exportación". La segunda mitad del siglo veinte probablemente verá la culminación de este formidable reto.

Conforme a lo que se viene descubriendo en estudios de estadística económica y de acuerdo con la teoría Prebisch-Singer, existe un deterioro secular de esa relación de intercambio entre países industrializados, en tanto que el comercio de América Latina, fuente de materias primas, con los países industrializados ha registrado aumento insignificante. Esta tendencia no parece llamada a declinar, sino a acentuarse.

#### UN TERCER FACTOR

Existe, además, un tercer factor que afecta gravemente a las denominadas economías aún los precios pueden fabricar.

De allí que toda persistencia en mantener una "economía de exportación" sea, a la larga, inoperante. En estos últimos años el comercio entre Estados Unidos y Europa ha crecido de manera espectacular, es decir, ha crecido notoriamente el comercio "entre países industrializados", en tanto que el comercio de América Latina, fuente de materias primas, con los países industrializados ha registrado aumento insignificante. Esta tendencia no parece llamada a declinar, sino a acentuarse.

#### UN TERCER FACTOR

Aparte de que este determinante ocurre dentro de un tercio de América Latina,

que los que sufrían son parados los países que exportadores efecto, cuya oferta es justamente Colombia y del café. PERDIDAS Y VACACIONES

ante de Colombia. Camargo, en el pronunciara al la Conferencia e Bogotá, señalarías sufridas debido a la baturrahan en nómicos de 500 millones.

el significa do a frente a las de desarrollo y de obras públicas subdesarrollo, que efectuar. Esa millón de dólares de Colombia es ahora en tres de una serie de crédito. Es e Colombia de a la larga, más s. y que pudo la sola venta sus cotizaciones en deteriorado.

odo, la "economía de exportación", que actividad esencial de países que devanta al exterior materia prima siendo al mismo punto más deseable y la causa de tiende a fre-

s planes de mantener el es- del país.

#### CTOR DE

#### ACION:

#### ACION EN

#### OCIO DE

#### PRIMAS

solamente las

#### Las décimas de Nicomedes

### C A F E E I N



¡Mozo, por todo cuánto es...!  
grita el borracho insolente,  
y le dice el japonés  
"na mula: cuatro veinte".

1 Conforme la noche empieza y el día toca a su fin llegamos al cafetín buscando pisco o cerveza: Alrededor de una mesa nos sentamos nueve o diez, buscando con interés que nos llene la barriga algún valiente que diga ¡Mozo, por todo cuánto es...!

3 Van jugando por parejas en cinco rayas "callao"; los que ganan dicen "ichau" y en los que pierden hay quejas. Se acude a las mañas viejas y se arma un lío después, le quieren pegar al juez que los palitos ponía, aparece un policía y le dice el japonés:

4 "Curombo tiene dinero pero no quiere pagau, "a mí queriendo pegau, "botella tirando ar suero..." Por temor al patrullero se paga inmediatamente ...y nos vamos tristemente porque nos han estafado: ¡Nunca habíamos pagado una mula: cuatro veinte"

2 Pide el que es menos borrach un piqueo de aceituna, de dos mesas se hace una y se le grita al muchacho: —¡Te vas a traer un cacho y una mula de aguardiente! —¡Pasando las once y veinte pagarás adelantado...!  
—¡Sirve lo que te han mandado! — grita el borracho insolente.